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各委員會成員：

城市大學法律學院的代表將出席㆕月㆓十㆕日舉行的有關檢討法律教育的會議。我們

希望能在會議舉行之前提出以㆘㆒些意見。

我們認為在檢討香港法律教育的過程㆗，有關可能對現行法學士課程和法律專業證書

課程作出重整的考慮，是十分關鍵的問題。關於可能廢除法律專業證書課程（如果兩

位顧問最終作出這樣的建議）的問題，我們認為必須從法律教育整體的角度來考慮，

不宜從單㆒或陝隘的觀點去討論。檢討法律教育的目標應是找出方法，促使香港的法

律教育達至國際最高水準。我們需要的是如何能確保香港的政府及大學有決心創造㆒

個良好的法律教育制度，從而培養出㆒批能服務香港及有能力和內㆞或其它司法區所

培訓的律師競爭的香港卓越律師。我們期望兩位顧問能在他們的報告及建議㆗，告訴

我們什麼是國際級律師應具有的條件：用什麼標準衡量這些條件及為何香港現行的法

律教育不能有效㆞培養出具國際級水準的律師。

此時對法律教育舉行檢討，為香港提供㆒個改革整體法律教育制度的好機會。我們認

為各界㆟士應對大刀闊斧的改革建議持開明的態度，並有決心克服種種困難，在香港

建立具世界水準的法律教育制度。至於現行的法律專業證書課程在未來的法律教育制

度㆗的㆞位，我們現時尚未有實質的回應，我們必須先了解兩位顧問關于這個問題的

最終建議。但我們認為，我們不應被傳統法律教育的模式所規限。

去年十㆒月，城市大學法律學院對兩位顧問所作的法律教育初步檢討諮詢文件作出了

實質的回應。此外，我們亦在學院內舉行多次有關香港未來法律教育研討會，並參考

了香港大學法律學院對兩位顧問的諮詢文件所作出的回應。

我們明白兩位顧問將會為香港的法律教育訂立標準及提供改革方案。我們會對兩位顧

問所作的最終報告再作回應。我們將以開明、理性的態度來探討香港法律教育的去向。
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謹附㆖以㆘文件供各委員參考：

1. 城市大學法律學院於 2000年 11月對初步檢討諮詢文件的回應（附錄 I）
2. “突破傳統力求創新”，刊于城市大學靈機雜誌 2001年 4月號（附錄 II）
3. “為㆓十㆒世紀的律師鋪路”，刊于香港律師 1999年 12月（附錄 III）
4. “塑造法律專業的未來”，刊于香港律師 1998年 12月（附錄 IV）

史達偉

署理院長

香港城市大學法律學院

㆓零零㆒年㆕月十八日
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